



*Jesus sandte seine Jünger aus
mit dem Auftrag, das Gottes-
reich zu verkünden und zu hei-
len. (Lk 9,2)*

Heute, am frühen Sonntagmorgen, hat der Schöpfer allen Lebens unseren Mitbruder

Haimo (Edwin) Schirmer

Kapuziner Priester
1.5.1938 – 3. 6. 2018

zu sich heimgeholt.

„Das ist der Ort, wo Gott dich haben will. Das ist der Ort, wo du gesandt bist zu heilen.“ Mit diesen Worten umschrieb Haimo Schirmer seine eigene Arbeit als menschnaher und engagierter Seelsorger. Nach dem Wort aus dem Lukasevangelium wirkte er als Missionar in Tanzania (1967 bis 1978), in der Pfarrei Gatterhölzl in Wien (1979 bis 2009) und zuletzt in der Pfarrei- und Aushilfeseelsorge in Zürich (2009 bis 2018).

Br. Haimo wurde am 1. Mai 1938 als Sohn der Familie Josef und Sophie Schirmer-Oberholzer in Godingen geboren und auf den Namen Edwin-Josef getauft. Er verlebte eine sorglose Kindheit auf dem elterlichen Bauernhof und besuchte nach Primar- und Sekundarschule das Gymnasium im Kollegium St. Antonius in Appenzell. Nach der Matura meldete sich Haimo 1960 ins Noviziat der Kapuziner. 1965 wurde er zum Priester geweiht. Als Spezialgebiet wählte er für sich eine anspruchsvolle Herausforderung: Er meldete sich zum Missionseinsatz in Tanzania. Kwiwo war sein erster Einsatzort, später Ruaha, wo er zusammen mit Br. Gallus Steiner ein effizientes Zweier-Team bildete, das später auch in Wien seine Fortsetzung finden sollte. 1978 kehrte er zu einem Heimaturlaub in die Schweiz zurück und wurde dann für einen befristeten Einsatz in der Pfarrei Gatterhölzl in Wien angefragt. Daraus wurde ein zwanzigjähriges Engagement, das Haimo später als seine schönste Zeit bezeichnen hat. Haimo gliederte sich in die Österreichische Kapuzinerprovinz ein und wurde dort für zwei Amtszeiten in die Provinzleitung gewählt. 2009 nahm Haimo von Wien Abschied und wechselte nach Zürich, wo er sich sogleich wieder in der Pfarreiseelsorge engagierte. Mit grosser Freude und handwerklicher Begabung führte er Renovationsarbeiten im Haus aus. Wir danken Haimo für alles, was er uns geschenkt hat, seine brüderliches Mitleben, seine Arbeitskraft und seine Lebensfreude.

Zürich, 3. Juni 2018

Br. Agostino Del-Pietro, Provinzial, Luzern
Mitbrüder der Kapuzinerniederlassung Zürich
Josef Schirmer-Felber und Familie,
Hermann Schirmer-Füchslin und Familie,
Therese Gubser-Schirmer und Familie und Verwandte.

Abschiedsgottesdienst und Urnenbeisetzung: 19. Juni im Kapuzinerkloster Rapperswil 10:30 Uhr
Traueradresse: Kapuziner Zürich, Seebacherstr. 15, 8052 Zürich